
Objet : INFORMATIONS URGENTES SUR LA SITUATION DE NOTRE COLLEGE ET LA RAISON DES 

DEBRAYAGES DES PROFESSEURS  

 
Chers Parents  
 
Vous avez constaté depuis plusieurs jours que les professeurs ont observé des temps de débrayage. 
Sachez que dans ce cas précis, nous cautionnons ces actions et nous tenions à vous en expliquer la 
raison : 
 
Ce lundi, la Direction a reçu de la part du Rectorat, la dotation officielle des heures de cours allouée à 
notre Collège pour la future année scolaire de Septembre 2017.  
Les professeurs se sont tout de suite aperçus qu’un certain nombre d’heure manquait ! Ils nous ont 
tout de suite alertés pour que l’on étudie ensemble les documents. A l’issue de cette analyse, nous 
avons malheureusement également constaté qu’il y avait effectivement plusieurs problèmes de 
taille.  
En résumé, si nous laissons la situation en l’état cela voudrait dire que nous perdrions l’an prochain 
une classe de 3ème, une classe de 5ème , la classe de 6ème SEGPA et qu’en plus les élèves de la section 
ULIS ne pourraient plus être intégrés dans les classes normales.  
Cela induirait aussi une surcharge des classes de 5ème et de 3ème à plus de 30 élèves. La 
réglementation imposant que les effectifs par classe soient inférieurs à 31 personnes (élèves + 
professeur) pour des raisons de sécurité, fait que les AVS ne pourraient plus non plus accompagner 
les futurs élèves de 5ème et de 3ème .  
Pour la section SEGPA, c’est encore plus dramatique, car les classes ne doivent pas excéder 16 
personnes donc si la 6ème et la 5ème fusionnent, on ne pourra pas garder au collège les élèves de 6ème 
qui sont en train de faire des dossiers MDPH pour intégrer la future 5ème SEGPA. Ces enfants seront 
obligés d’être redirigés sur les Collèges de Carbonne, de Muret ou de Toulouse ; ce qui est purement 
inacceptable pour les parents concernés.  
Nous ne parlons même pas des élèves des écoles primaires de CM2 qui sont aussi en train de monter 
des dossiers en vue d’intégrer la future 6ème SEGPA.  
 
Enfin, on ne pourrait pas non plus faire redoubler à Auterive des 3ème qui le demanderaient.  
 
Vous voyez que l’heure est grave et qu’il est nécessaire que nous réagissions et nous mobilisions très 
vite afin de préserver la qualité de l’accueil et de l’enseignement dispensé jusqu’alors à l’ensemble 
des élèves du collège.   
 
Pour ce faire, nous avons eu une réunion avec les professeurs ce jour pour déterminer les actions qui 
nous permettront de convaincre le Rectorat de reconsidérer la dotation proposée. Comme vous 
pouvez le voir ci-dessous, nous avons fait un courrier commun dans lequel nous demandons un RV 
urgent, pour être reçus par la Direction Académique qui a le pouvoir d’attribuer les heures.  
 
Ce soir, nous avions un Conseil d’Administration au Collège dont le vote de cette dotation était inclus 
dans l’ordre du jour. Nous avons refusé de siéger (parents et professeurs) en signe de protestation et 
pour nous laisser le temps de mener les tractations avec les instances concernées.  
Sachez que nous avons aussi interpellé les élus de la Mairie, de la Communauté de Communes ainsi 
que Mr Sébastien VINCINI l’élu du canton afin qu’ils nous appuient dans nos démarches.  
Nous allons également convoquer les médias pour appuyer cette action commune. 
 
Nous sommes déterminés à mener toutes les actions qui seront nécessaires afin que les élèves ne 
soient pas les victimes des économies de bout de chandelle que certaines têtes bien pensantes de 
l’Académie espèrent réaliser. 
 



Nous voulions aussi vous dire que nous condamnons l’attitude de certains parents qui ont interpellés 
aujourd’hui, de façon agressive, la direction du collège, des professeurs, des surveillants du fait de 
ces actions de débrayage.  
 
Il faut comprendre que face à une administration, telle que l’Académie de Toulouse, aussi peu 
gracieuse, totalement sourde à nos courrier et hermétique au dialogue, nos moyens d’agir sont 
limités. Un bras de fer est donc entamé et cela passe malheureusement aussi par des moments de 
grève que nous souhaitons tous les plus brefs possibles donc merci d’observer du respect face à cet 
acte conjoint fort, qui pour le coup, est fait dans l’intérêt de nos enfants l’an prochain.  
 
C’est pourquoi en tant que parents siégeant aux conseils de classe, nous vous demandons de passer 
cette information autour de vous, auprès de vos connaissances pour que ce genre d’incidents ne se 
reproduise pas.  
 
Nous espérons que ces explications vous permettront d’y voir plus clair, toutefois nous restons à 
votre disposition pour tout renseignement complémentaire.  
 
Soyez assurés que nous prioriserons toujours le dialogue pour solutionner les problématiques et ne 
perdons pas espoir d’y parvenir une nouvelle fois dans le cas présent. Cependant parfois cela ne 
suffit pas pour ouvrir certaines portes. 
 
Nous vous remercions de votre attention et nous reviendrons au plus vite vers vous avec d’autres 
nouvelles. 
 
Nota : vous trouverez ci-dessous le mail que nous avons adressé à l’Inspection Académique 
 
 
Bien cordialement 
Les Parents d’élèves élus   
 

 

 

 

De : Antonin Perbosc  

Date : 26 janvier 2017 à 14:37 

Objet : Demande de rendez-vous 

À :  

Monsieur l’Inspecteur d’Académie, Directeur Académique des Services de l’Education 

Nationale, 

  

Nous, professeurs et parents élus du Collège Antonin Perbosc  à Auterive,  sollicitons un 

entretien afin de vous exprimer notre profond désarroi face à la dotation globale horaire qui 

vient d’être attribuée à notre établissement. 

En effet : 

-          Vous avez fait le choix de ne pas comptabiliser les élèves d’ULIS dans les effectifs 

globaux. Par conséquent, ces élèves ne pourront être inclus dans les classes du collège comme 



le prévoit la loi de 2015 (circulaire du 21-08-2015 n°129) au vu des effectifs trop chargés. De 

ce fait, les niveaux 5ème et 3ème sont au seuil maximum (sans comptabiliser ces élèves 

d’ULIS). 

-          De ce choix découle la perte d’une division de 5ème et de 3ème : actuellement il y a 7 

classes de 6ème et 8 classes de 4ème, avec une telle dotation nous allons nous retrouver avec 6 

classes de 5ème et 7 classes de 3ème, toutes à 30 élèves par division (sans comptabiliser les 

élèves d’ULIS). 

-          Vous avez fait le choix de fusionner la 6ème et la 5ème SEGPA au détriment d’un suivi 

personnalisé de ces élèves en grande difficulté,  ceci dans l’ignorance totale des effectifs à 

venir et en contradiction avec la circulaire n°2015-176 du 28-10-2015   qui réaffirme bien le 

maintien minimal des 4 niveaux SEGPA. 

  

Il est URGENT que nous puissions vous rencontrer afin de débloquer une situation qui risque 

de rapidement devenir ingérable. Depuis le mardi 24 janvier 2017, l’ensemble de l’équipe 

enseignante débraye une heure par jour et tente de vous joindre sans  aucune réponse pour 

l’instant.  

Nous souhaiterions avoir un accusé de réception  et une réponse à notre mail au plus tard ce 

vendredi 27 janvier en fin de matinée. 

Nous souhaiterions que vous receviez une délégation de professeurs de notre établissement au 

plus tard le mardi 31 janvier afin d’établir le dialogue et de trouver des solutions 

constructives. Notre objectif commun est de contribuer à de bonnes conditions 

d’enseignement pour TOUS nos élèves. 

Nous sommes conscients que ce délai est court, mais nous ne pouvons pas envisager une 

rencontre après les vacances scolaires ; elle serait bien trop tardive au vu de l’urgence de notre 

situation. 

Les parents d’élèves ont été prévenus et sont solidaires de nos actions. Nous prévoyons un 

débrayage quotidien d’une heure (suivi par la totalité des professeurs) en signe de 

mécontentement. Nous, enseignants et parents,   refusons de siéger en Conseil 

d’Administration  prévu ce jeudi 26 janvier2017 et ce tant que vous n’aurez pas reçu notre 

délégation. 

Dans l’attente d’une réponse rapide et favorable à notre requête, veuillez agréer, Monsieur 

l’Inspecteur d’Académie, nos salutations les plus respectueuses. 

  

L’ensemble des enseignants et des parents élus du collège Antonin Perbosc. 

 

 


